



Infos

Octobre 2015

Numéro spécial



Ce Chapeiry infos est consacré aux travaux de rénovation du cimetière réalisés cette année. La mise en conformité s'avérait nécessaire.

Mairie de Chapeiry

Tél : 04.50.68.12.34

Fax : 04.50.68.14.69

émail : accueil@chapeiry.fr

La cantine et l'école : sijacquesprevert@chapeiry.fr

Secrétariat ouvert le :

Lundi : 16h00 - 19h00

Mercredi : 10h00 - 13h00

Vendredi : 8h15 - 11h15

L'histoire du Cimetière

Pendant la période de la Toussaint certaines pierres tombales auront une affichette. Les personnes ayant des informations sur ces tombes sont priées de prendre contact avec la mairie.

C'est en 1900 que l'actuel cimetière a remplacé celui qui jouxtait l'église du village. Devenu trop petit, il a fallu l'agrandir, côté Sud, par l'achat d'un terrain à raison de 166 francs l'are. Les travaux d'étude et d'agrandissement effectif, chiffrés à un montant de 39650 francs, n'ont démarré qu'à partir de l'année 1939, sous la conduite de l'architecte Louis LUQUET.

L'année précédente, le vieux cimetière avait déjà été transformé en place publique. Beaucoup plus haut dans le temps, le 11 novembre 1920, à l'occasion de l'anniversaire de la victoire des armées et du retour de l'Alsace-Lorraine dans la mère Patrie, un cortège composé du conseil municipal et des élèves des écoles s'était rendu au nouveau cimetière pour y déposer des gerbes à la mémoire des enfants de CHAPEIRY "Morts pour la France".



Espace de recueillement

Pour le confort des visiteurs, un espace de recueillement a été créé.

Il est composé de 3 bancs positionnés en cercle autour d'un murier blanc qui permettra dans le temps de s'abriter du soleil.



Jardin du souvenir et columbarium

Afin d'agrandir le columbarium, 12 cases supplémentaires ont été créées de part et d'autre du



jardin du souvenir. Ce réaménagement avec la vue sur la vallée apporte une dimension apaisante au lieu.

Création d'un ossuaire

Cet ouvrage répond à une obligation réglementaire. Il permet d'accueillir les ossements des défunts exhumés lors des reprises de concessions.

Il est situé dans l'angle côté abri bus.



Mur d'enceinte



Les travaux de rénovation du mur ont été réalisés durant l'été pour la phase de démoussage et nettoyage du mur par le Chantier Jeunes organisé par la communauté de communes du pays d'Alby.

La deuxième phase a été réalisée par le Chantier Local d'Insertion mis en place par la communauté de communes cet automne. Leurs tâches ont consisté à réparer et boucher les trous. Les travaux de finition ont été réalisés par les employés communaux.

Carré militaire

Avec sa grille récemment repeinte en gris, le carré militaire entoure trois simples croix de bois.

C'est en octobre 2013 qu'il a fait l'objet d'une seconde remise en état, la première ayant eu lieu le 8 mai 1991, toujours par la commune et le Souvenir Français. L'absence d'aménagement somptuaire est due à un règlement ministériel, datant de la guerre 14-18, qui interdisait toute distinction entre les sépultures (de grades ou d'autres), ces dernières étant perpétuelles.



Un règlement intérieur du cimetière a également été établi afin de permettre le bon fonctionnement de celui-ci. Il est affiché à l'entrée et est accessible sur le site internet de la commune.





Bonjour,

Nous portons tous une attention particulière à nos défunts, c'est la raison pour laquelle nous devons entreprendre les travaux énumérés page précédente.

D'autre part, nous missionnerons très prochainement un cabinet afin d'éditer un nouveau plan de recollement, l'existant ne reflétant pas la réalité.

Nous allons aussi engager une recherche afin de reprendre les communs et à cet effet nous solliciterons votre aide sur des sépultures dont nous avons perdu trace des bénéficiaires.

C'est un travail de longue haleine qui s'étalera dans le temps.

Nous avons matière à l'édition d'un bulletin spécifique tant le travail effectué est important et je tiens à remercier ici tous les participants qui ont œuvré à cette entreprise.

Je souhaite à toutes et tous de bonnes fêtes de Toussaint avec vos familles et vos proches.

Le maire
Gilles ARDIN

